Industriemuseum Region Teltow mit Informationszentrum Berufs- und Studienorientierung

Von der Dampfmaschine zur digitalen Welt 150 Jahre Industriekultur

Teltow den 25. Oktober 2023

Industriemuseum aktuell

Das Industriemuseum ist für Besucher geöffnet! Dienstag bis Sonnabend von 10:00 bis 16:00 Uhr

Samstag 28. Oktober Aktionstag Feuer und Flamme für unsere Museen

13:00 bis 20:00 Uhr

Achtung: Das Museum öffnet erst um 13:00 Uhr!

Dienstag 14.November Vortrag 16:00 Uhr Energiewende - Stand und Ziele bis 2030

für Strom und Wärme

Dipl.Ing. FH Lothar Starke

Unternehmerverband Brandenburg-Berlin e.V.

Neues aus dem Industriemuseum

Neue Partnerschule des Vereins Industriemuseum eröffnet

Pünktlich zu Schuljahresbeginn am 28. August 2023 ging die nagelneu Grace-Hopper-Gesamtschule Teltow in der Mahlower Straße 146 an den Start.

Auf der Grundlage unserer Kooperationsvereinbarung besteht bereits eine fruchtbare Zusammenarbeit der Schule mit dem Informationszentrum Berufs-und Studienorientierung.

Die Schülerinnen und Schüler, die Lehrerinnen und Lehrer sowie alle Angestellten nahmen ihre Schule in Besitz. Dem waren anstrengende Wochen des Einräumens und Saubermachens durch alle Beteiligten vorausgegangen.

Am 6. Oktober 2023 fand nun die offizielle "Große Eröffnungsfeier" der Schule statt. In seiner Ansprache legte Herr Otto, der Schulleiter, besonderen Wert auf die Feststellung, dass die Lehrer und Schüler während des gesamten Planungs- und Bauprozesses in die Gestaltung ihrer neuen – digitalen und kreativen – Schule einbezogen waren. Fragen wie: "Wie wollen wir lernen?" oder "Wie unterstützt die Gestaltung der Räume die Kreativität von Lernen und Lehren?" beeinflussten die bauliche, technische und künstlerische Gestaltung des Baus.

Wichtig war dem Direktor auch, den staatlichen Stellen und anderen Partnern Dank für eine konstruktive und verständnisvolle Zusammenarbeit zu sagen. 2017 wurden die ersten Ideen zu ersten Festlegungen. Und der Bau ist dann in 3 Jahren realisiert worden! Dem Bildungsministerium – damals von Herrn Baaske vertreten, dem Landrat – damals noch Herr Blasig, sowie dem

Schulamt dankte Herr Otto für die bedingungslose Unterstützung bei Planung und Bauausführung. Die investierten 42 Millionen Euro sind gut angelegtes Geld für die Zukunft der Jugendlichen dieser Schule.

Grußworte des Landrates Herrn Köhler und des Staatlichen Schulamtes Herrn Kürschner machten die Bedeutung dieses Schulneubaus für den Landkreis Potsdam-Mittelmark deutlich. Als wichtiger Partner bei der Ausgestaltung der digitalen Seite der Schule sprach Prof. Baudisch vom Hasso-Plattner-Institut von der engen Zusammenarbeit mit Lehrern und Schülern der Schule.

Am Ende des offiziellen Teils stand das "Befüllen" einer Zeitkapsel. In ein Modell der Schule, von Schülern mit Laserschneid-Technik hergestellt, wurden Zeitdokumente eingelegt. Die Zeitkapsel wurde verschlossen und soll erst in 50 Jahren wieder geöffnet werden.

Beim anschließenden Rundgang konnten wir sehen, wie modernes Lernen und Lehren aussehen kann. Alle technischen und gestalterischen Möglichkeiten sind gegeben, um die Schüler umfassend zu bilden. Die Fachkabinette entsprechen dem neuesten Stand. Die Klassenräume sind variabel nutzbar, so dass im Klassenverband, in kleinen Gruppen oder auch einzeln gelernt werden kann. Es gibt im Haus unterschiedliche Bereiche, wo sich Schüler, die Förderbedarf haben, auch erholen können. In den einzelnen Räumen ist immer auch an Schüler mit Beeinträchtigungen gedacht worden.

Über eine hervorragende Ausstattung verfügt die Schule auch im WAT-Bereich: beste Bedingungen bestehen in der Lehrküche, dem Raum für spanende und dem für nichtspanende Arbeiten. Da können alle Fähigkeiten vom Nähen über Töpfern bis zum Bohren und Fräsen erlernt werden. Entsprechend dem Charakter der Schule hat auch der digitale Bereich höchstes Niveau: 3D-Drucker und Plotter stehen zur Verfügung.

Auch auf sportlichem Gebiet ist alles Nötige vorhanden: eine toll ausgestattete Turnhalle und ein großer Sportplatz.

Diese Eröffnungsfeier machte Lust auf eine weitere, an den Maßstäben, die diese Schule nun setzt, angepasste Zusammenarbeit durch das IZB. Es ist bereits vorgesehen, dass die Berufsfindungsmesse, die für März 2024 geplant ist, auch den Gymnasien in Teltow und Stahnsdorf offenstehen soll. Das ist eines unserer nächsten Großvorhaben.

Insgesamt wurde von allen Seiten bei dieser Eröffnung deutlich gemacht, dass diese Schule der von der gesamten Schulgemeinschaft ausgewählten Namensgeberin – Grace Hopper – nun gerecht werden kann.

Das Industriemusuem und Informationszentrum Live vor Ort

von Pascal Rumpf

Am ersten Oktoberwochenende fand in Teltow das 32. Stadtfest – neben zahlreichen (Party-) Highlights, unter anderem die Auftritte vom DJ WESTBAM, Sarah Zucker und der Kaisermania sowie der Petry-Kultshow – auch die Info & Karrieremeile, statt.

Unter dem Motto "Erst Informieren – dann Abfeiern" sowie des großen Erfolges aus dem letzten Jahr, konnten auch dieses Jahr wieder über 40 Aussteller, wie z.B. Endress + Hauser, Elektroinstallation Müller, das Bezirksamt Steglitz-Zehlendorf von Berlin oder auch das Bundesministerium für Forschung und Bildung, sich auf Info & Karrieremeile repräsentieren. Egal ob Ausbildungsplätze, Weiterbildungen, Praktika, Studien oder einfach "nur" neue Jobs – es wurde für jeden etwas Angeboten.

Ebenfalls war auch das Informationszentrum für Berufs- und Studienorientierung und das Industriemuseum Teltow, am Sonntag, den 08. Oktober in der Zeit von 12:00 Uhr bis 19:00 Uhr, auf der Info & Karrieremeile vertreten.

Bei traumhaften Wetter, konnten viele interessante Gespräche, mit zahlreich interessierten geführt werden, wo wir – im Rahmen des Möglichen – auch die Beratung für die Berufs- und Studienorientierung, die aktive Mitarbeit bei uns im Verein an verschiedenen Stellen, oder Auskünfte über ausgewählte Exposés des Industriemuseums geben konnten – viele wollen für eine ausführlichere Beratung, tiefere Gespräche über eine potenzielle Mitarbeit, oder einen längeren Besuch, auch nach dem Stadtfest, nochmal bei uns vorbeischauen.

Lothar Starke Vorsitzender

e-mail: imt-museum@t-online.de http://imt-museum.de/de/home/imt-aktuell https://www.facebook.com/Industriemuseumteltow